

courant ordinaire est d'environ un mille à l'heure. Les rives ont une élévation variant de 6 à 8 pieds. De même que pour la rivière St-Maurice, les pointes de la Cousapsigan sont belles et attrayantes et formées d'une excellente terre. Il y a plusieurs îlots dans cette rivière. (Voir rivière JONGLERIE). Le feu a ravagé la partie supérieure de cette rivière, mais la région du grand lac au Cyprès a été épargnée. Le gibier de toute sorte fréquente cette rivière.

CRIQUE À BASTIEN.---Tributaire de la rivière aux Rats, dans le comté de Champlain. Ce cours d'eau se divise en deux parties : sur la première, du lac à Deux Queues au rapide Croche, dans le Saint-Maurice, le terrain est bien montagneux et rocheux, tandis que du lac à Deux Queues au lac Mékinac, le terrain est plus plat et s'étend sur une distance de trois milles de profondeur le long de la crique. La différence de niveau entre les deux lacs est de 250 pieds.

CRIQUE À TOM.---Tributaire de la rivière aux Rats, dans le comté de Champlain. Le terrain environnant est très montagneux, et la rive gauche couverte d'une nouvelle pousse de bois. Peu favorable à la culture.

CROCHE, (RIVIÈRE).---Petit cours d'eau du comté de Québec qui fait communiquer le lac Croche avec le lac Batiscan. Le terrain dans le voisinage est accidenté et montagneux et le bois, d'après l'arpenteur Pagé (rapport de 1887), se compose d'épinette rouge, de sapin et de bouleau.

CROCHE, (RIVIÈRE).---Tributaire du Saint-Maurice, comté de Champlain. Sa longueur est d'environ cent milles et son cours assez capricieux. Cette rivière traverse une vallée unie et richement boisée d'orme, de frêne, de bouleau, tremble, peuplier, merisier, épinette, sapin, saule, etc. De distance en distance, de petits tributaires viennent lui apporter leurs eaux : le principal est la rivière Brûlé, sur le 75ème mille. La Croche compte plusieurs chutes, la première au 55ème mille, mais le plus grand rapide est au 69ème mille. Dans le canton Langelier qu'elle traverse, la rivière touche au lac de l'Équerre et prend un peu plus loin la forme de lacs plus ou moins larges qui se suivent jusqu'au portage Ouat-chouaniche. La rivière Croche doit son nom au cours sinueux qu'elle suit. Son embouchure n'est éloignée que de trois milles